

# IL N' Y A PAS DE FATALITÉ !

**Discours de M. Jean-Luc Cyprien, à l'occasion de la présentation officielle de l'ONG humanitaire Outre-mer Solidarités Catastrophes**

Monsieur le Délégué, chers élu(es), Monsieur le Maire de Gagny, Monsieur le Délégué ATTOUMANE, chers Partenaires, chers Bénévoles et Cadres de notre ONG humanitaire, Mesdames, Messieurs.

**Je vous remercie toutes et tous pour votre présence à cette conférence de presse historique pour les Outre-mer.**

Nous nous préparions depuis un peu plus de deux ans, lorsque le Cyclone Chido a rompu notre programme de déploiement, pour nous plonger brutalement dans l'action humanitaire.

En fait, depuis le passage dévastateur et meurtrier de la tempête tropicale Fiona en Guadeloupe en 2022, nous avons déjà jeté les bases de l'ONG humanitaire que nous avons l'honneur de vous présenter aujourd'hui.

L'épine dorsale de cette structure qui se veut pérenne, est composée d'associations représentatives qui luttent depuis des décennies, pour aider nos compatriotes d'Outre-mer après une catastrophe majeure menaçant la santé, l'intégrité physique et la vie des populations.

**Je tiens à rappeler à ce propos, que les Outre-mer sont les seuls territoires de la République concernés par la menace cyclonique.**

**En considérant d'autre part l'éruption de la Montagne Pelée en Martinique en 1902, et ses 30 000 morts, ou les 2 000 morts du cyclone de 1928 qui a rasé la Guadeloupe, les Outre-mer ont payé à ce jour, le plus lourd tribut humain et matériel aux catastrophes naturelles en France.**

**En deux ans seulement, les territoires d'Outre-mer ont été frappés par 5 phénomènes cycloniques dont 3 mortels, en Guadeloupe en 2022, par deux fois à la Réunion en 2024, et en dernier lieu, à Mayotte par deux fois aussi, en décembre 2024.**



**Et l'avenir n'est pas « rose » car les prévisionnistes et organismes spécialisés dans la prévention des risques naturels sont très pessimistes.**

**Il n'y a cependant pas de fatalité, d'où l'existence de notre ONG humanitaire, la première dédiée aux Outre-mer, nourrie par une riche expérience de décennies d'entraide, de solidarité et d'actions en faveur de nos compatriotes ultramarins !**

La dimension matérielle montre le caractère innovant de notre projet avec l'utilisation de **drones humanitaires** pour la première fois dans les Outre-mer ; mais la dimension scientifique aussi, incarnée par **M. Gaël Musquet** qui est une référence en matière d'anticipation, de prévision et de prévention des catastrophes naturelles, et le **Dr. Boris, Weliachew**, l'un des artisans de la reconstruction de la Guadeloupe après le cyclone Hugo, qui a dévasté ce département en 1989.

**Notre ambition est de « relever les défis de l'humanitaire dans les Outre-mer ».**

Enfin, notre doctrine qui s'inspire des « **principes humanitaires fondamentaux** » relevant du **droit international humanitaire**, ratifiés par les Nations unies et l'Union européenne, vise à garantir le caractère humanitaire de la mission que nous nous sommes assignée à savoir :

**« Apporter une aide vitale aux populations dans le besoin, sans établir aucune distinction pénalisante entre elles ».**

Je vous remercie

Paris, le 20 février 2025

Jean-Luc Cyprien

Président

Outre-mer Solidarités Catastrophes (OMSC)

